
INTENTIONS DE MESSE DU 4 AU 10 AVRIL 
 

 
 

 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131) 
 

Ven. 4 : 1) Action de grâce en l’honneur de Saint Joseph 

   2) Action de grâce pour Georgette Aline 

   3) Action de grâce à saint Joseph 

   4)  Liam Farrer 
 

Sam. 5 : 1)  Liam Farrer 

   2) Intentions personnelles Marlyne 

   3) En remerciement Eve Marie Joseph 
 

Dim. 6 : 1)  Liam Farrer 
 

Lun. 7 : 1)  
 

Mar. 8 : 1)  Liam Farrer 

   2) Intentions personnelles Gregory McNiff 
 

Mer. 9 : 1)  Liam Farrer 
 

Jeu. 10 : 1)  Liam Farrer 

   2)  Famille Hokdunet 

   3) Âmes du purgatoire 

 
 

*** 
 

Vendredi 11 avril : Biblos – Le Livre des Proverbes 
 

 
 

Cette année, la fraternité Biblos de partages bibliques chemine 

avec le livre des Proverbes. Rendez-vous le vendredi 11 avril 

à la salle Béthanie de 19h30 (fin de la liturgie) à 21h30. Nous 

partagerons sur le livre des Proverbes (Pr 27,1-11) – Deuxième 

recueil de Salomon. 
 

Samedi 12 avril : Vigiles du dimanche des Rameaux 
 

 
 

Samedi 12 avril nous entrerons dans la célébration de la 

Semaine Sainte par le chant des Vigiles à 20h. 
 

*** 
 

 

*** 

 

 

 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca 
 

Horaires de la messe et des prières / 

heures d’ouverture de l’église – consulter : 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 

*** 
 

Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 
 

 

6 avril 2025 
 

5E
 DIMANCHE DU CARÊME – C 

 

 

 
 

 « Celui d’entre vous qui est sans péché, 
qu’il soit le premier à jeter une pierre » 

 

(Jn 8, 1-11) 

 

500, avenue du Mont-Royal Est, Montréal QC, H2J 1W5 
www.fraternites-jerusalem.ca 

info.montreal@fraternites-jerusalem.ca ‒ Tél. : 514 524 1131

 

Horaires de la Semaine Sainte : 

consulter les feuillets 

disponibles au fond de l’église 

mailto:adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca
http://www.fraternites-jerusalem.ca/


5E DIMANCHE DU CARÊME - C 
 

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT JEAN 8, 1-11 
 

« Celui d’entre vous qui est sans péché, qu’il soit le 

premier à jeter une pierre » 
 

En ce temps-là, Jésus s’en alla au mont des Oliviers. Dès 

l’aurore, il retourna au Temple. Comme tout le peuple 

venait à lui, il s’assit et se mit à enseigner. Les scribes et 

les pharisiens lui amènent une femme qu’on avait surprise 

en situation d’adultère. Ils la mettent au milieu, et disent à 

Jésus : « Maître, cette femme a été surprise en flagrant 

délit d’adultère. Or, dans la Loi, Moïse nous a ordonné de 

lapider ces femmes-là. Et toi, que dis-tu? » Ils parlaient 

ainsi pour le mettre à l’épreuve, afin de pouvoir l’accuser. 
 

Mais Jésus s’était baissé et, du doigt, il écrivait sur la terre. 

Comme on persistait à l’interroger, il se redressa et leur 

dit : 

« Celui d’entre vous qui est sans péché, qu’il soit le premier 

à lui jeter une pierre. » 

Il se baissa de nouveau et il écrivait sur la terre. Eux, après 

avoir entendu cela, s’en allaient un par un, en commençant 

par les plus âgés. Jésus resta seul avec la femme toujours 

là au milieu. Il se redressa et lui demanda : 

« Femme, où sont-ils donc? Personne ne t’a condamnée? » 

Elle répondit : « Personne, Seigneur. » Et Jésus lui dit : 

« Moi non plus, je ne te condamne pas. Va, et désormais 

ne pèche plus. » 
 

*** 

« Un double procès » 
 

Extraits d’une homélie de fr. Pierre-Marie 

donnée le 5 avril 1992 à Paris 

Jésus n’abroge pas la Loi; il ne relativise pas le mal; il ne 

légitime pas l’adultère. Il ne multiplie pas plus les petites 

concessions que les faux pardons. Mais il nous rappelle que 

le salut n’est pas dans la fidélité à nos observances ou la 

rigueur portée sur nos principes, mais dans l’accueil effectif 

et actif de la grâce. L’accueil de l’amour qui nous convertit. 

Cet amour de miséricorde qui nous ouvre aux autres et nous 

relance vers l’avant… Car le pardon reçu de Dieu dans 

l’humilité et la vérité, fait rayonner la joie des cœurs par la 

charité partagée, en faisant de nous, non plus des 

accusateurs, mais des frères et sœurs porteurs de Dieu, parce 

que miséricordieux comme lui (Lc 6,36). 

Le procès de Jésus est encore plus éloquent que celui de la 

femme adultère. À vrai dire, celui-ci est entamé depuis 

longtemps. Que de fois en effet, en face de l’homme, de tous 

les hommes, Dieu, de quelque manière, ne se trouve-t-il pas 

accusé?... Or que fait-il face à nos accusations? Tout 

d’abord, il se tait. Une fois nos âmes éclairées, nos esprits 

avertis, il attend patiemment que s’illuminent les yeux de 

notre cœur (Ep 1,18). Et il écrit, en silence, avec son doigt 

sur le sol. Le sol de ma propre existence. Il ne rompt le 

silence qu’à deux reprises : une première fois pour 

rassembler accusateurs et accusée, et une seconde fois, pour 

proclamer le pardon… 

Mais il nous montre surtout une substitution renversante. Car 

voici qu’en fin de compte, Jésus, non content de renvoyer la 

pécheresse acquittée et de rendre à la vie celle qu’on voulait 

mettre à mort, lui, Jésus prend la place de l’accusée, pour se 

laisser injustement condamner. À plusieurs reprises, il sera 

menacé de lapidation (Jn 8,59; 10,31.39). Il se laissera 

faussement accuser de blasphème (Mt 26,65), reprocher 

aveuglément de s’être montré infidèle à la Loi…  

Seigneur Jésus, pardonne-nous tous les procès d’actions et 

d’intentions que nous faisons à nos frères. Pardonne-nous 

tous les procès que nous faisons à ta propre personne par nos 

oublis, nos plaintes, nos infidélités, nos refus. Et apprends-

nous à faire à tous miséricorde pour que nous puissions nous 

réjouir tous ensemble du grand amour dont tu nous as aimés 

et que nous voulons, dès ce jour, te rendre en retour. 
 

*** 
 

Ils se retirèrent tous, l'un 
après l’autre; ils ne 
restèrent plus que deux, 
la misérable et la 
Miséricorde… Le Seigneur 
est bon, le Seigneur est 
lent à la colère, le Seigneur 
est miséricordieux, mais 
le Seigneur aussi est juste 

et le Seigneur est plein de vérité. 
Saint Augustin (4e–5e siècles) 

 

*** 
 

À l’école des Papes 
 

J’invite chaque chrétien, en 

quelque lieu et situation où il se 

trouve, à renouveler aujourd’hui 

même sa rencontre personnelle 

avec Jésus Christ… C’est le 

moment pour dire à Jésus Christ : 

« Seigneur, je me suis laissé 

tromper, de mille manières j’ai fui 

ton amour, cependant je suis ici 

une fois encore pour renouveler 

mon alliance avec toi. J’ai besoin de toi. Rachète-moi de 

nouveau, Seigneur, accepte-moi encore une fois entre tes 

bras rédempteurs. » Cela nous fait tant de bien de revenir à 

lui quand nous nous sommes perdus!... Dieu ne se fatigue 

jamais de pardonner : c’est nous qui nous fatiguons de 

demander sa miséricorde. Celui qui nous a invités à 

pardonner « soixante-dix fois sept fois » (Mt 18,22) nous 

donne l’exemple... : il revient nous charger sur ses épaules 

une fois après l’autre (Lc 15,5). Personne ne pourra nous 

enlever la dignité que nous confère cet amour infini et 

inébranlable. 

Pape François 


